



Un sueño cumplido y en camino

La 1.^a Asamblea Eclesial de América Latina y el Caribe tiene una enorme peculiaridad, la de haber sido un importante evento de la Iglesia en el continente y, al mismo tiempo, ser un pasaje de referencia en la continuidad del proceso comenzado en enero 2021, cuando el Santo Padre Francisco anunció el camino que emprendía el Pueblo de Dios en estas tierras.

Un camino peregrinante, un caminar juntos, en la escucha del Espíritu, en la escucha de las personas y las comunidades de nuestros pueblos que, desafiando la pandemia, hizo posible un discernimiento personal y comunitario particularmente interesante, en el ejercicio de la escucha de las múltiples voces y de los gritos silenciados y hondos de quienes más sufren en nuestras periferias. Un sentir y palpitar que se recogió como testimonio directo de lo acontecido, sin intervención alguna, sino dejando en evidencia lo manifestado por todos desde distintos ángulos. También un insumo fundamental que, poniendo el oído en lo manifestado, llevó a la elaboración de lo que se llamó el *Documento para el discernimiento comunitario*, instrumento que fue la guía de todos los asambleístas.

Finalmente, el momento tan esperado que, como denominamos en el título de la presente edición, responde a un sueño cumplido: la Asamblea, y se abre maravillosamente en nuevas perspectivas,



posibilidades y compromisos. El ejercicio dinámico de la sinodalidad es un enorme desafío en la encarnación del mensaje evangélico, en la conversión que requiere a todos y de todos, en la capacidad de reconocer la dimensión comunitaria y la salida con decisión: juntos. La Asamblea señaló, en un trabajo arduo e intenso de los grupos, una serie importante de desafíos, urgencias, horizontes y posibilidades.

María de Guadalupe acogió la motivación y el anhelo de sus hijos e hijas en el continente al transitar este camino; supo ser casa de comunión, al hacer de la multiplicidad y de la diversidad una instancia donde se manifestó la riqueza de la novedosa imagen expresada por el Papa Francisco cuando habla del poliedro.

Ofrecemos en el presente número 182¹ de la Revista Medellín, todos los textos de quienes nos ofrecieron sus participaciones por escrito. Se trata de un interesante itinerario de intervenciones, profundizaciones, visiones y comprensiones. Son textos presentados en carácter divulgativo por su perfil, que ofrecen a quien lo desee una mirada complementaria a todo el material que produjo visual y digitalmente la Asamblea, incluyendo la riqueza de los testimonios de los asambleístas y representantes de distintas instituciones.

Todas las intervenciones de enorme valor que por motivo de espacio no se encuentran en esta publicación se pueden ubicar en los registros de video disponibles en las cuentas oficiales del Celam en Facebook (@celam.official) y en Youtube (Celam TV).

Un saludo fraterno.

Dra. SUSANA NUIN NÚÑEZ,
Directora del Centro Bíblico Teológico Pastoral del CELAM

¹ Con el presente número se cierra el año 2021 y se abre un nuevo ciclo de la Revista Medellín a la luz de cuanto el proceso de renovación del CELAM ha iluminado como camino a recorrer.